

Precios de suscripción

Castellón al mes... 1'00 pesetas. Fuera, trimestre... 3'00 ANUNCIOS, ESQUELAS RECLAMOS Y COMUNICADOS. PIDANSE TARIFAS Número suelto 5 céntimos

La Provincia

DIARIO DE CASTELLON

Oficinas é imprenta

COLON 40,

La correspondencia al administrador

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES AUNQUE NO SE INSERTEN.

Número suelto 5 céntimos

La actualidad

El Sr. MAURA EN LA GRANJA.—El señor Maura ha estado en La Granja, poniendo á la firma del rey varios decretos. Por la tarde regresó á Madrid y en estos momentos tiene reunidos en su domicilio á los ministros para celebrar Consejo.

LOS LIBERALES.—Mañana se reunirá los ex-ministros liberales bajo la presidencia del Sr. Moret, para ocuparse de la situación política y de la abstención que vienen sosteniendo.

El Sr. Moret ha dicho que á las reuniones que celebren los liberales no se les dará carácter de Asamblea. Dijo además que concurrirá todos los días al Círculo Liberal, para cambiar impresiones con sus amigos.

LOS SOLIDARIOS.—La minoría solidaria se reunirá todos los días con objeto de tratar de los debates parlamentarios y repartirse los turnos en las interpelaciones.

Como los bancos de la mayoría están á diario casi desiertos, han dicho, y en cambio los de las minorías se ven siempre ocupados, nosotros podremos frecuentes votaciones, con el fin de entorpecer los planes del gobierno.

Han acordado además comparecer todos en Madrid mientras duren las sesiones de Cortes.

PROYECTO DE LEY.—El proyecto de ley reglamentando la emigración lo leerá el Sr. La Cierva en el Senado á principios de la semana próxima.

ALEMANIA Y LA CONFERENCIA.—Dicen de Berlín que los periódicos dan largas informaciones á las sesiones de la Conferencia sobre la Paz, como digimos, comenzadas ayer. Casi todos ellos emplean un lenguaje violento. Si dichos periódicos son reflejo cierto de la opinión alemana y de la de su gobierno, puede decirse que dicho imperio considera la Conferencia como la liza ó campo de combate en que sostendrá con Inglaterra su histórico duelo.

Un periódico ministerial es quien se distingue entre los mencionados, por su lenguaje agresivo, al tratar de la Conferencia. Escrito por él es el siguiente párrafo: «Pueda comenzar el espectáculo. Nosotros lo seguiremos con ojo sereno. Tenemos confianza en nuestro poder, que es el de un pueblo fuerte, y más aún en el acero desnudo.»

El lenguaje, en general, de los periódicos alemanes, y en particular del que es el párrafo transcrito, está siendo objeto de grandes comentarios.

REFORMA EN MARINA.—Un telegrama de Roma comunica que el ministro de Marina piensa pedir al Parlamento la autorización oportuna para emplear 11 millones de liras del ejército financiero de 1907 á 1908. Destinará dicha cantidad á activar la construcción de dos acorazados del mismo tipo que el «Victor Manuel» y á emprender la de otro igual al famoso «Dreadnought» inglés.

LA CONFERENCIA DE LA HAYA.—Comunican de La Haya que algunos delegados no han podido todavía tomar parte en la Conferencia, pues para ello se han presentado dificultades, siendo la principal el no haber llegado aun la documentación que acredite la personalidad, temiéndose que no se recibían ya á tiempo.

Los delegados americanos están muy disgustados porque no se les ha dado representación en las secretarías de la Conferencia.

En esta Conferencia, como en la de Algeciras, Holanda secundará la política de Alemania, y los ingleses, los franceses y los españoles irán de acuerdo respecto al nombramiento de los miembros que han de formar las distintas comisiones.

DE LA GRANJA.—Dicen de La Granja que los reyes pasaron esta mañana por los jardines de Palacio. A las once oyeron misa.

A las diez llegó el Sr. Maura. El rey tomó parte en una partida de Golf, regresando á Palacio con la chaqueta al hombro, debido al mucho calor.

En La Granja hay inusitada animación, habiendo llegado muchos aristócratas.

LA FIRMA.—El jefe del gobierno puso á la firma del Rey los decretos siguientes: Autorizando al Sr. La Cierva para presentar á las Cortes un proyecto sobre la emigración; creando la comisión oficial de Producción y Subsistencias; idem de pensiones para que vayan á estudiar al extranjero cierto número de alumnos; creando Asambleas forestales; aprobando el reglamento para la investigación y estudio de la riqueza urbana, y concediendo autorización

para residir en Meilla á los penados que hayan cumplido la tercera parte del período de condena.

DISOLUCIÓN DE LA DUMA.—Un despacho de San Petersburgo dá cuenta de que el gobierno ha disuelto de nuevo la Duma.

La noticia ha causado pésimo efecto entre los delegados de la Conferencia de La Haya, quienes creen que dicho acuerdo hará variar la actitud de los representantes rusos en aquella.

Otro despacho dice que en San Petersburgo se han tomado grandes precauciones, pues se temen graves sucesos.

CONSEJO DE MINISTROS.—El Consejo de ministros celebrado anoche comenzó á las nueve y media y terminó después de las once.

El Sr. Maura dió cuenta á los ministros del viaje hecho en automóvil á La Granja.

Se examinaron varios expedientes de trámite, resolviéndose otros asuntos de escaso interés.

Se habló también de la discusión del Mensaje, que se calcula que terminará el viernes. Hoy hablará el Sr. Yaquez Mella, mañana el Sr. Salmerón, y si hubiera tiempo, haría el resumen el Sr. Maura.

Finalmente, los ministros cambiaron impresiones sobre la política en general.

DE RUSIA.—Un despacho de San Petersburgo dice que la policía ha practicado registros en el domicilio de tres diputados y en un Club de trabajadores.

Dicen también que la sesión de la Duma se suspendió una hora después de haber principiado, y á petición de los socialistas, discutieron con los de los demás partidos el programa de la sesión.

Mas allá de las fronteras

Francia.—Viaje regio

La visita á Cherburgo de los reyes de Dinamarca dan los despachos de París las siguientes noticias:

Se han cambiado las visitas oficiales entre los Reyes de Dinamarca y los Presidentes de la República.

Federico VIII y la Reina Luisa volvieron después al Eliseo, para asistir á medio día al almuerzo íntimo que ofrecían en su honor monsieur y madame Fallières.

Después, acompañados de los Presidentes de la República, en carruajes abiertos y escoltados por los Coraceros, recorrieron algunas de las principales vías de la ciudad, la rue Royal y los grandes bulevares.

Por la rue de Rivoli se dirigieron al Ayuntamiento, en donde se verificó brillante recepción.

El espléndido Hotel de Ville de París hallábase adornado con profusión de plantas y flores.

Desde el Ayuntamiento marcharon al histórico Palacio de Luxemburgo, para visitar el Museo allí instalado.

El paso de los Monarcas por las calles de París, donde han sido respetuosamente saludados, ha despertado vivo interés.

A las ocho menos cuarto se verificó gran comida oficial en el Palacio del Eliseo, seguida de soirée artística y musical.

Ayer se celebró un almuerzo en la legación de Dinamarca, y después asistirán los Reyes, con monsieur y madame Fallières, al Gran Premio de Longchamp.

Por la noche habrá comida diplomática en el ministerio de Negocios Extranjeros, ofrecida á los Monarcas por monsieur y madame Pichón.

Los reyes de Dinamarca producen en París gratísima impresión.

La sencillez, la dulzura y la afabilidad de Federico VIII conquistan todas las voluntades.

La personalidad de la reina Luisa inspira mucha curiosidad.

Fama tienen en Europa su seriedad, la severidad de su carácter y su actitud reservada.

Se ha dicho siempre que para la augusta hija del rey Carlos XV de Suecia, el primero de todos los deberes de una reina es el de conservar los prestigios de su realza.

Por eso, sin duda, la reina Luisa ha rendido en todas las ocasiones de su vida esmerado culto á antiguas tradiciones, y ha procurado conservar en su más absoluta pureza las reglas de la etiqueta.

Apartándose por completo de las costumbres que siguen á la hora presente las soberanas de la mayoría de los Estados de Europa, sin cuidarse para nada de buscar popularidad, nunca se la ve á pie por las calles de Copenhague, ni visita las tiendas, ni asiste á fiestas.

En París, no obstante esa severidad de

carácter y esa rigidez en punto á etiquetas, ha conquistado desde el primer momento muchas simpatías; pues se ha visto que la observancia de esa línea de conducta no la priva de los encantos de la afabilidad y de la sencillez, á menos de la cortesía.

Esos sentimientos de simpatía responden también á los legítimos prestigios que engendran el notorio y singular talento de la augusta Soberana, sus aficiones de artista y la manera como ha sabido cumplir sus deberes de madre y los deberes de la caridad, á los que consagra en su p. is las mejoras energías de su voluntad.

Los Reyes Federico y Luisa, los augustos representantes de la familia Real de Dinamarca, que ha dado á Rusia una Emperatriz, á Inglaterra una Reina, á Grecia un Rey, y que acaba de dotar á Noruega de una dinastía, dejarán en la capital de Francia gratísimo recuerdo.

Páginas selectas

DE MENÉNDEZ VALDÉS

La cándida virtud, cual pura rosa que al rayo de la aurora la cabeza levanta aljofarada, da á solas su fragancia deliciosa.

DE ROJAS

La verdadera virtud más se teme que la esperanza.

Ninguna virtud hay tan perfecta que no tenga vituperadores y maldicientes.

Procure cada uno ser bueno para sí, y no vaya á buscar en la nobleza de sus pasados la virtud.

Hoy hace años

17 de junio de 1834.

Acción de Dallo

Ocurrió este hecho de armas á poco de estallar la primera guerra carlista, que durante tan largo tiempo ensangrentó el suelo patrio y que en más de una ocasión estuvo á punto de decidirse á favor del Pretendiente.

Escasa en número la columna de Zumalacárregui, operaba en Navarra, eludiendo de continuo la presencia de las huestes liberales, que siempre á sus alcances, trataban de apoderarse de su persona y destruir su facción.

En más de una ocasión y por medio de ingeniosos ardid y habilísimas marchas logró evitar el encuentro de sus enemigos, aumentando en vez de disminuir su mermada hueste.

Perseguido de cerca por Oráa y no pudiendo eludir el encuentro tomó posiciones en Dallo esperando la acometida. El encuentro fué rudo y sangriento; peleaban españoles contra españoles y unos y otros supieron mostrar en la acción su proverbial fiereza. Oráa recogió en aquella acción los lauros de la victoria, no sin comprarlos á caro precio, pues en la acción pereció el comandante de Gerona pronunciando estas palabras: «Gerona yo muero, pero esto no es otra tanga para volar sobre el enemigo ¡a la bayoneta!» Heroicas palabras dignas de eterna lora y recuerdo como las del inmortal capitán Moreno.

ARTAGANAN.

LA INDUSTRIA DE LA SEDA

Su reconstrucción y fomento

VI

El método Pasteur

Aunque nos asalta el temor de que estas nociones preliminares produzcan el cansancio á los bondadosos lectores que hayan tenido la paciencia de seguirnos hasta aquí queremos completarla, exponiendo á su consideración el famoso y sencillo método, á cuyo descubrimiento y á cuya aplicación universal, se ha debido la salvación de la industria de la seda cuando se vió empujada de muerte en todo el mundo, á pesar de una existencia de mas de dos mil años. Su conocimiento ayudará grandemente á comprender el alcance del plan de reconstrucción, que ya tardamos en desarrollar.

El genial método PASTEUR ó celular, tiene por objeto, el procurar á los criadores de gusanos de seda, los medios de llevar á feliz término las crías, sin miedo á los peligros de las enfermedades que comprometen la vida del insecto, y el de proporcionarles un aumento en la producción, que les permita sostener ventajosamente la concurrencia con las sedas asiáticas, que en enorme cantidad (18 millones de kilogramos de seda cruda) y á bajos precios, envían á los mercados europeos, la India, la China y el Japón.

Asegurar abundantes cosechas y producir económicamente, son las condiciones esenciales de la producción industrial de la seda en los actuales tiempos; sin ellas, la industria es imposible, y ambas condiciones, se consiguen con el empleo del insustituible método pasteuriano.

La base fundamental del mismo, es, la

selección; palabra con que se designa la acción de escoger lo mejor, mediante la observación, eliminando lo que no ofrezca buenas condiciones para realizar determinados fines. Es un procedimiento propio de las ciencias naturales.

En el método PASTEUR, se cuentan:

La selección zoológica ó natural, cuyo fin es la conservación del tipo ó variedad preferida del gusano de la seda, preocupándose exclusivamente de los caracteres zoológicos ó de raza.

La selección zootécnica que se dirige sobre todo á las particularidades del orden económico, á los caracteres, cualidades, propiedades y aptitudes, que se estiman ventajosas, para obtener una disminución en los gastos de producción; ya por la abreviación de los trabajos de cría, ya por la precocidad del desarrollo ó crecimiento del gusano, ya por la cantidad ó calidad de los productos, y la fecundidad de las mariposas.

Generalmente se emplea, para crear por el cruzamiento una variedad superior á las razas existentes.

Y finalmente la selección patológica, encaminada á descubrir las enfermedades ó vicios que afectan las crías.

Esta selección se aplica en los diversos estados del insecto, en el huevo ó semilla, en la larva ó gusano propiamente dicho, en el capullo, en la crisálida y en fin en la mariposa y se basa en la herencia natural patológica que se efectúa por la generación.

La principal, la que más influye en la marcha de las crías, es la selección de las semillas, que se conoce con el nombre exótico de granaje y que consiste en el examen microscópico de los huevos ó granja y de las mariposas, rechazando de la reproducción los que contienen corpúsculos de la pebrina ó signos de otras enfermedades peligrosas.

En Italia ese procedimiento del granaje, ha adquirido un desarrollo considerable y á él se debe muy principalmente la gran prosperidad de su industria. La iniciativa particular, ha creado numerosos establecimientos que se dedican al saneamiento de la grana, habiendo algunos como el de M. Susani cerca de Milán, que prepara al año de treinta á cuarenta mil onzas de semilla sana, que se consumen en todo el reino y se exportan á los países extranjeros. Así se producen los sesenta y cuatro millones de kilogramos de capullos de seda!

En la imposibilidad de exponer aquí la larga serie de operaciones que comprende la selección en sus múltiples aplicaciones, daremos á conocer en breves líneas, la que caracteriza la selección patológica ó celular, que consiste según hemos indicado antes, en el examen microscópico de las semillas.

Lo que la dá el nombre, es que se prepara, encerrando las parejas de mariposas de diferente sexo, en saquitos aislados de tela ó de papel, en los cuales se verifica la fecundación, guardánolos en el saquito cerrado ó celular, los huevos de la puesta, y la hembra misma. Estos restos, con una corta adición de agua se machacan con un mortero de cristal ó porcelana sometiendo una parte de la papilla formada, á minucioso examen microscópico, que se repite para contrastar el resultado, y mediante los cuales, se averigua si existen corpúsculos de pebrina, guardándose la semilla completamente sana para las crías subsiguientes y separando y destruyendo los saquitos que contienen semillas infectadas.

Se practica también y con anterioridad, una selección colectiva á la simple vista, de las crías enteras, durante el período de desarrollo del gusano, desde la incubación hasta que verifica la suba para la formación del capullo. Esta selección tiene por objeto el descubrimiento de otras enfermedades graves, como la flacidez, ó la muscardina; así como el engrasamiento, ú otras y sirve además para estudiar las condiciones fisiológicas ó de vida de los gusanos, reservando para la reproducción los que más indicios ofrecen de vigor, mayor tamaño, precocidad, peso etc.

Los maravillosos efectos del método, son evidentes; pero no son solo debidos á la selección; hay que agregar, los producidos por los procedimientos de cría, aconsejados también por M. PASTEUR, como fruto de sus largos y profundos estudios.

Desterradas muchas prácticas tradicionales empíricas y rutinarias y á veces perjudiciales, han sido sustituidas por otras nuevas, basadas en la observación y la experiencia científica, uniéndose así la teoría á la práctica.

En la incubación de los huevos, la alimentación, la calefacción y aereación de las cámaras de cría, y su desinfección; la higiene del insecto la conservación de la semilla, son atendidas con arreglo á los consejos de la ciencia aplicada y á los conocimientos más completos de la naturaleza del gusano, de su organismo, de sus funciones y de sus enfermedades.

El gusano de la seda no es ya lo que era

para el antiguo criador; un tubo carnoso, que come hojas de morera y teje un capullo sino un ser de complicadísima organización.

Hay en estos tiempos una anatomía, una fisiología, una patología y una terapéutica bacteriológicas y en sus datos se asienta sólidamente el método y los procedimientos que deben regir la cría del gusano de seda.

Parecerá una dificultad insuperable su empleo á la gran masa de los labradores, que no poseen esos conocimientos; pero precisamente uno de los elementos que integran el plan de reconstrucción de la industria, atiende á obviar esa dificultad, salvada por completo en los países productores, mediante la creación de instituciones adecuadas, de las que más tarde habremos de ocuparnos.

Por el momento, creemos que basta lo expuesto, para que nuestros lectores puedan formar por sí mismos un juicio acabado, acerca de la posibilidad y conveniencia de emprender la patriótica tarea de reconstruir la industria de la seda, eminente española.

En cuanto á la facilidad que la cría de gusanos de seda ofrece á nuestros agricultores, y á los beneficios que ha de producirles, siguiendo los procedimientos contrastados por la experiencia de los pueblos más adelantados, poco hemos de añadir á lo que se desprende de la estadística de las cosechas de capullos de seda que se obtienen en el mundo entero, cuyas cifras acabamos de poner ante sus ojos. Este dato irrecusable habla con más elocuencia en favor del carácter remuneratorio de la industria sedera, que los más extensos razonamientos. Solo agregaremos que en las condiciones menos favorables, esto es, en el caso en que el criador haya de pagarlo todo, semilla seleccionada, hojas de morera y mano de obra ó jornales, obteniendo una cosecha como puede obtenerla de 60 kilogramos de capullo por onza de semilla (25 gramos) cuyo costo es poco más ó menos de 120 pesetas, la ganancia ó beneficio líquido sería á los precios actuales (3'50 pesetas kilogramo), de casi otro tanto del capital anticipado por un mes; beneficio considerable que ninguna industria agrícola ni colocación alguna de fondos, podría proporcionar al labrador y esto, al contado y en la época en que más necesidad de dinero se siente en los campos y con poco más de un mes de trabajo.

En el caso más favorable, que siguiendo nuestro plan puede y debe darse haciéndose la cría doméstica y teniendo el criador en su predio la morera, el beneficio sería casi total, descontando los pequeños gastos; es decir, unas 200 pesetas por onza de semilla. (1) Y pues hemos dicho lo que conviene hacer; hagamos punto y en el próximo artículo al desarrollar el anunciado plan orgánico de reconstrucción, diremos cómo debe hacerse.

ANIBAL ALVAREZ OSSORIO.

Documento importante

He aquí en esta carta, por todo extremo elocuente, cómo aprecian numerosa y buena parte de los electores de Villarreal y de los ciudadanos que primordialmente atienden á los intereses del distrito, la actitud del diputado Sr. Yranzo al decidirse á jurar el cargo creyendo así responder á los deseos de sus electores mejor que abstenido.

Esta carta es de las que no necesitan comentarios que bien clara es y contundente.

Villarreal 16 junio 1907.

Ítemo. Sr. D. Manuel Yranzo Benedito. Madrid.

Muy Sr. nuestro y de nuestra mayor estimación y respeto: Cumple á esta Junta manifestar á V. ingenuamente la extrañeza con que ha recibido algún leve rumor llegado hasta ella, el cual rumor trae dejenos de censura para V. por haber tenido la entereza de jurar el cargo de diputado por este distrito.

Realmente, es tal la feminidad de la baja política en España, tales las comadrerías, chismes, motes y rabietsas, históricas usuales que los actos vitales, la lealtad con los electores, la palabra cumplida, suenan en ciertos oídos á fenómeno anormal ó monstruoso. Muchos carecen del sentido de medida, muchos tienen incapacidad radical de distinguir lo esencial de lo trivial y otros erigen en sistema de caza política el correr con la liebre y acosar con los perros á un tiempo mismo.

El hombre que salta al ruedo en que ha prometido pelear, tiene que hacer el sordo á los pitos del tonlido. No podrá usted im-

(1) Los precios actuales de venta del capullo en Orihuela son de 56 pesetas la arroba de donde resulta el kilogramo á más de 4 pesetas ó sea 420 la onza de semilla con un beneficio en el caso más favorable de 300 pesetas.

# Los hemos de realizar

pero detallándolos, pues al por mayor no quedaría un palmo, y antes que no podamos evitarlo rogamos á los que se descuidan vengan cuanto antes pues probablemente esta será la última semana de venta de los renombrados

## Saldos de Céfiros-lanas y Blusitas bordadas

EN CASA DE

# Juan Martín Busutil

Cuatro Esquinas **CASTELLÓN** Cuatro Esquinas

NOTA IMPORTANTE.—Camisetas de punto finas con mangas cortas y largas desde 3 pesetas media docena en adelante y cortas de trajes frescos y elegantes desde 4'15 pesetas corta.

pedir que los impulsivos y los sugestivos los den voces de ambicioso, de soberbio y de monomaniaco del escaño; para ellos no hay diferencia sensible entre un cisne y un pato.

Nosotros, en nuestra modesta pero realísima representación, tenemos el gusto de felicitar á V., de alentarle en el camino emprendido, único capaz de mantenerle en nuestra estima. Entendemos que nunca como ahora necesitamos de un defensor ante el gobierno, puesto que están sobre el tapete gravísimos asuntos que entrañan nuestra ruina ó nuestra prosperidad y no queremos quedarnos para luego; ha de ser ahora y con brío. Entendemos que en la vida pública como en la privada los hombres serios deben cumplir su palabra, y usted ha prometido con veces á sus electores anteponer la defensa de los intereses que le hemos confiado á toda consideración de partido. Si el instinto de la vida y de la justicia no está adormecido en las clases productoras de este distrito, este es el criterio que esperamos sea unánime entre los agricultores, sea cual fuere su filiación política y la actitud que hayan tomado en las pasadas elecciones.

Con todo respeto, somos de V. afectísimos s. s. q. b. s. m.

El Presidente, MANUEL LASSALA.—Los Vocales, JUAN B. FLORES, MANUEL CANDAU, MARIANO VILANOVA, JOSÉ GIL, JOSÉ P. SICHET.—El Secretario, TRINITARIO VERDILÁ.

### Las clases productoras y el Gobierno

Como no podía menos de ocurrir, las clases productoras de nuestra región, que ven incorporadas á la obra del Gobierno muchas de las pretensiones que en su favor aducían para aliviar la crisis agrícola, se manifiestan agradecidas al ministro de Hacienda, Sr. Osma, y son ya muchos los telegramas de felicitación y gratitud que se le han dirigido al prudente consejero de la Corona.

Según nuestras noticias, de esta ciudad se han manifestado ya en tal sentido, además de las entidades de que ya dimos cuenta, la Cámara Agrícola, el Gremio de San Isidro, la Cámara de Comercio, el Sindicato de Riegos y la Corredora Exportadora.

Hoy podemos publicar el siguiente telegrama muy elocuente que le ha sido dirigido al ministro desde Villarreal.

Ministro de Hacienda

Madrid.

Junta Defensa agraria Villarreal, en representación productores, exportadores, Sindicatos, Comunidad de Labradores, se honra felicitando V. E. cumplidísimamente por prórroga modus vivendi Alemania, solución que tranquiliza amenazados intereses comarea.

Presidente, Manuel Lassala.

### La anomalía en Castellón

Lo de ayer

Detenidos

Como consecuencia de los sucesos actuales han sido detenidos, Vicente Sidro, Manuel Peraire, Benito Antón, Blas Mir y Jaime Ribalta habiendo ingresado en la cárcel.

Algarada

Cerca de las once de la mañana el niño Vicente Bernat que montaba una bicicleta pasó repetidas veces por frente al despacho del Sr. Esprats tocando con la bocina la tonadilla de otro alcalde.

Como este soneto produjo días pasados una alteración de orden, un guardia municipal observó que tendía á repetirse el suceso y á fin de evitarlo detuvo al ciclista llevándole al cuartelillo.

Las verduleras y algunos transeúntes, impresionados por el suceso creyeron conveniente solicitar la libertad del detenido dirigiéndose al retén en forma tumultuosa dando origen á que interviniera la fuerza.

Mientras esto ocurría, el padre del detenido, persona de reconocida sensatez, se presentó al Alcalde expresándole lo ocurrido y solicitando la libertad de su hijo.

El Sr. Esprats accedió enseguida á ello, poniéndole en libertad.

Muy pronto se restableció el orden.

La pita aérea

La pita aérea puede darse por terminada á juzgar por lo ocurrido anoche; no queremos decir que no se pitó en absoluto, pero sí, en número tan reducido de casas y con

instrumentos tan débiles, que no producían molestia ninguna; de lo ocurrido anoche respecto de este particular hemos oído varias versiones; algunos aseguran que este nuevo paréntesis en el nocturno concierto obedece á la interrelación que al ministro de la gobernación ha debido hacer hoy en el Congreso el diputado por Sueca D. Adolfo Baltrán, si bien no nos parece esta versión la más segura por cuanto anoche no se dejó de pitar resultando una serenata á medias, al paso que durante la interrelación de Odón de Buen (éase venida á ésta de María Guerrero y Díaz de Mendoza) se suspendieron en absoluto las hostilidades, con sorprendente puntualidad; otros aseguran que la pita está en la agonía y que morirá por consunción y nosotros nos alegraríamos de ello porque digas lo que se quiera, no es justo que muchos que ni entran ni salen en el pleito que se ventila, sufran la carga de la concurrencia, ni lógico que se mantenga con ella la anomalía en Castellón, en perjuicio del comercio y de la industria que todos reconocemos que son los que pagan los vidrios rotos con el retraimiento de los forasteros y de los mismos vecinos de la capital.

Impónganse en todos el sentido de la propia conveniencia y acabe en parte lo que á todos importa hacer terminar; lo restante ventílese donde se deba y por los actos propios de cada uno; nosotros nos afirmamos una vez más de lo que digimos al principio: esperamos conocer la labor del Sr. Alcalde para aplaudirla, si es buena y beneficiosa, ó para censurarla, si es mala; y esto es lo que venimos oyendo desde hace tiempo á los hombres sensatos de todos los partidos.

Visitas

Durante todo el día visitaron á nuestro particular amigo D. Carlos G. Esprats, alcalde de esta capital, en su despacho de la calle de Colón, nutridas comisiones en representación del Sindicato de Labradores, de San Isidro, del Circulo Católico, de la Cámara Agrícola, de la Academia Católica, de la Cámara de Comercio, y algunas distinguidas personas de la capital, ofreciéndole sus respetos y protestando de los desagradables manifestaciones de que ha sido objeto.

Dichas comisiones pasaron antes por el Gobierno civil ofreciendo su concurso al Sr. Varela y protestar del proceder de los perturbadores del orden público.

Lo de hoy

Sobre las doce del día ha ocurrido en la Ronda del Mijares un suceso que hubiera podido tener fatales consecuencias; de las noticias que nos hemos procurado proporcionar resulta lo siguiente: una pareja de la guardia civil llevaba detenidos á dos sujetos entre ellos un tal Clausell apodado el herbero muy popular en el arrabal de la Trinidad, en el que ha desempeñado el cargo de alcalde de barrio, y como el motivo de la detención se relaciona con los sucesos de estos días, varias mujeres han pretendido que se les soltara, promoviendo una algarada. La benemérita ha tratado de deshacer el motín y auxiliados por unos guardias civiles que enterados del desorden acudieron á reforzar á sus compañeros ante la actitud agresiva de los amotinados han cargado contra éstos resultando contusos Vicente Cervera y Antonio Campos cuyas contusiones les han sido curadas en el Hospital provincial por el médico de guardia.

El desorden ha sido breve restableciéndose la normalidad al intervenir la guardia civil.

Relacionado con los hechos referidos se han practicado nuevas detenciones.

A la salida del Ayuntamiento

Como de costumbre á las doce se han formado algunos grupos en las calles que acostumbra á seguir el Alcalde para dirigirse á su domicilio.

A su paso ha recibido muestras de respeto siendo vitoreados por algunos grupos de mujeres, sin que fuera objeto de demostración de desagrado de ninguna clase.

Después de lo dicho solo nos resta añadir que deseamos se restablezca la tranquilidad en nuestra población para bien de todos.

### COMIQUERÍAS

Primera y segunda de abono

Con una entrada para perder, á consecuencia sin duda por lo anormal de la situación en esta capital, se celebró en la noche del sábado la función inaugural de la temporada en el Teatro de Verano, por la com-

pañía de zarzuela que dirigen el aplaudido actor Patricio León y los maestros compositores D. Vicente Peidro y D. Eduardo Senis.

Las obras elegidas para la noche del debut fueron «Las estrellas» y «El barquillero», obras conocidas ya del público, y al estreno de la zarzuela en un acto, dividido en tres cuadros, original de D. Fiacro Yrayoz, música del maestro Vives, «Lola Montes».

La primera de dichas obras resultó algo desigual, debido á que alguno de los artistas que la desempeñaron estaban un tanto limpios. «El barquillero», en cambio, salió más ajustado, distinguiéndose, principalmente, la señorita Martí, que ya tiene las simpatías de este pueblo; las señoras Figueroa y León, y los Sres. León é Hidalgo, dos consumados maestros en el arte escénico.

Figuraba como plato fuerte en la noche del sábado, el estreno de la obra histórica «Lola Montes». En esta obra, como en todas las de Yrayoz, se respira un ambiente literario digno de los mayores encomios. Bien es verdad que la mayoría de las escenas se suceden muy á gusto de su autor; pero, como he dicho antes, hay literatura y donde hay literatura bien puede perdonarse lo demás.

El autor de la partitura, el maestro Vives, el incomparable autor de «Bohemios», ha compuesto para «Lola Montes» una música digna de su fama, por el carácter y la inspiración. Y miren ustedes qué cosa: en el terceto de tiple y dos barítonos del segundo cuadro, que es el número más inspirado, no se oyó una palmada «ni pa café», como dicen los profesionales.

En cuanto á los actores encargados de interpretar «Lola Montes», no deben escatimarse los elogios. El notable actor á cuyo cargo se halla la dirección de la compañía, D. Patricio, como respetuosamente le llaman sus subordinados, estuvo verdaderamente magistral y haciendo ver al público á mandibula batiente. En «Lola Montes» debutó anoche la primera tiple Amparo Guillón, que si no tiene una gran voz, canta con admirable gusto y entonación, mereciendo por ello el aplauso del público.

El barítono Palmer, nuestro buen amigo, ha dado un verdadero salto en su carrera artística. Está desconocido, y seguramente que si continúa al lado de D. Patricio y de Hidalgo, llegará á ser un excelente barítono.

El tenor cómico González es una buena adquisición. Tiene mucha vis cómica y un gran acierto: el hacerse suyo al público en cuanto rompe á hablar.

Los demás artistas coadyuvaron al buen conjunto.

Ayer por la tarde se representaron «Las estrellas» y «El barquillero» y por la noche, segunda de abono, «Lola Montes», «La gatita blanca» y «El barquillero».

La novedad de anoche la constituyó la reprise de «La gatita blanca», obra que había despertado mucho interés entre el público. La simpática y excelente tiple cómica Pilar Martí, encargada de la protagonista, cosechó nutridas ovaciones y al final de la obra hubo de cantar infinidad de complets.

Para esta noche, tercera de abono, la aplaudida zarzuela de Tristán Larios, música de Serrano, «La mazorca roja» y «La gatita blanca».

En la primera de dichas obras tendremos ocasión de admirar de nuevo los adelantos del Sr. Palmer; pues sabido es que «La mazorca roja» ha sido una de las primeras obras que ha interpretado Palmer y que le hemos visto aquí, de aficionado, en el Principal.

Mañana estreno de «Ruido de campanas». CYRANO DE BERGERAC.

### A granel

NOTICIAS, AVISOS Y SUCESOS

En el expres de hoy ha llegado procedente de Madrid nuestro querido amigo el distinguido jefe de estado mayor D. José Miguel. Sea bienvenido.

El presidente de la Junta de Obras del Puerto nuestro querido amigo particular D. Carlos G. Esprats ha recibido las mejores impresiones respecto al aumento de subvención de nuestro puerto, teniendo casi la seguridad de que en el próximo presupuesto se elevará hasta los 500.000 pesetas, ase-

gurando de este modo la realización del empréstito que la Junta acordó en su última sesión que permitirá terminar las obras muy en breve.

Ha fallecido en ésta la virtuosa señora D.ª Manuela Breva, madre de nuestro particular amigo D. Miguel Balado, síndico del Sindicato de policía rural.

A toda su familia enviamos nuestro pésame.

Hoy ha salido para Vistabella en donde pasará el verano, la familia del gobernador civil de Almería D. Ramón Salvador.

Tenga feliz viaje.

Mañana martes, á las nueve de la mañana comenzarán las sesiones de la Asamblea católica social-diocesana en el Seminario de Tortosa, presidida por nuestro celosísimo prelado Excmo. Sr. D. Pedro Rocamora y García, con asistencia de los Rvdos. señores párrocos, presidentes de las sociedades católicas-obreras y seglares de arraigo y de ciencia y experiencia en les candentes y actuales problemas sociológicos.

El alma de la Asamblea será el ilustre padre Vient de la compañía de Jesús que disertará sobre la agremiación y fundación de Sindicatos, Cooperativas y Cajas de ahorros.

En el expres de hoy ha salido para Barcelona con el objeto de pasar las vacaciones estivales nuestro buen amigo el ilustrado profesor de Jérica de este Instituto General y Técnico, D. José M. Plans acompañado de su distinguida y bondadosa madre.

Tengan feliz viaje.

Anoche pasaron con dirección á Barcelona en donde permanecerán tres ó cuatro días prosiguiendo su viaje á Tolosa y Lourdes la peregrinación valenciana.

Se encuentra entre nosotros nuestro querido amigo D. Carlos Ratera.

Sea bienvenido.

El alcalde la capital nuestro querido amigo particular D. Carlos G. Esprats ha dado hoy una prueba más de la rectitud que preside todos sus actos extendiendo un nombramiento de guardia municipal á favor de Manuel Lluerna Nebot, uno de nuestros héroes de la última guerra de Cuba que peleó y derramó su sangre en defensa de la patria, mereciendo la honrosa condecoración de la Cruz laureada de San Fernando y que hoy se encontraba verdaderamente necesitado.

El acto de justicia realizado por el alcalde ha merecido justos elogios.

Ha marchado á las Villas de Benicssim en cuyo pintoresco sitio pasará una temporada al lado de los Sres. de Vea la distinguida Srta. Pepita Clará, hija de nuestro querido amigo el reputado doctor Clará.

Ha regresado de Teruel el dignísimo coronel del regimiento de Otumba D. Amable Pérez Rosete.

Con el Sr. Pérez Rosete ha venido también el capitán de Infantería D. Enrique Saludo, que le ha acompañado en su viaje.

Bien venidos.

Procedente de la visita de los Santos Lugares de Jerusalén ha estado en ésta, saliendo hoy para Tortosa, la distinguida secretaria general de las Siervas de Jesús.

Las fuerzas del Regimiento de Tetuán se han ejercitado hoy en el tiro al blanco en el sitio de costumbre.

Ha sido declarado cesante el cabo de la guardia municipal, Francisco Font Ruiz, nombrando para sustituirle á Pascual Delás Bonet.

Por haber sido sorprendido durmiendo durante el ejercicio de su cargo, han sido declarados cesantes los dependientes de consumos, Antonio Arnau Arrufat y Fernando Doménech Igual y otro, nombrando para sustituirlos, Francisco Abul Gómez, Vicente Estellés Juan y Vicente Camones Ferrera.

Se han repartido profusamente por esta capital unos artísticos programas de la novillada que se ha de celebrar en Vinaroz el día 24 del corriente.

Los toros pertenecen á la ganadería de

D. Manuel Lozano y los diestros encargados de pasaportarlos son el sevillano Gallito y el valenciano Flores.

La combinación como dijimos días pasados es algo deficiente. No negaremos que Gallito es un muchacho que conoce como pocos los secretos del capote y de la muleta; y Flores, un torero habilidoso; pero ninguno de ellos anda muy sobrado de decisión y arrestos en la hora suprema.

Nosotros celebraremos que ambos muchachos alcancen un éxito completo; los dos tienen condiciones sobradas para ocupar un buen puesto entre la audante novillería, si á la hora de la verdad tuviesen presente la gráfica frase de aquél coloso que se llama Guerrilla: «Los bijetes están en la arto del morrijo».

Se encuentra en Castellón con objeto de pasar la revista de armamento, el coronel de esta Comandancia de carabineros D. José Milian Ferrer, acompañado de un capitán de artillería.

Nuestro distinguido amigo el ilustrado profesor de física de éste instituto D. José M. Plans y su respetable madre han marchado esta tarde en el expres á Barcelona en cuya capital se proponen pasar el verano.

Lleven feliz viaje.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta relación á nuestro querido amigo de Fanzarca, D. Mariano Montoliu.

Se han reanudado las obras en la casa número 1, de la calle de Castelar, en donde se instala el Cinematógrafo permanente, propiedad del Sr. Taroncher.

No podemos quejarnos del tiempo que nos hace.

Ayer tuvimos un día espléndido de luz, y templado de temperatura, teniendo presente la estación que atravesamos.

La ciudad ofreció durante toda la mañana animado aspecto y la gente se trasladó por la tarde al paseo de Ribalta, y al teatro de Verano, que se vio bastante concurrido.

Al anocheer por la calle de González Chermá, era materialmente imposible dar un paso: el día transcurrió sin grandes novedades, aparte el ligero incidente que originó la detención de un ciclista y de cuyo hecho damos oportuna cuenta en otro lugar del periódico.

«La Makorea roja» y «La Gatita Blanca», son las obras anunciadas para esta noche en el teatro de Verano.

Según nuestras noticias, en la primera de dichas obras raya á gran altura en el papel de protagonista nuestro buen amigo el joven barítono Sr. Palmer.

Ha marchado á las Villas de Benicssim donde se propone pasar la temporada de verano la cariñosa familia de nuestro distinguido amigo el diputado provincial D. Antonio Sanchez Bigné.

Esta mañana han asistido al Ayuntamiento los concejales republicanos, habiéndose reunido las Comisiones de Personal, Hacienda y Pasos depachando los asuntos á ellas encomendados.

La comisión de Fiestas no se ha reunido por falta de número.

En Burriana ha quedado constituido un grupo esperantista del que es presidente nuestro querido amigo D. José Sans Fabra.

Los desamos muchos progresos en el nuevo idioma.

Un éxito grandioso para los P. P. Capuchinos de ésta fué la fiesta principal de San Antonio que ayer celebraron, tanto por el inusitado esplendor desplegado en el adorno del templo como por la enorme concurrencia que asistió á dicha fiesta.

Al igual que las funciones celebradas, resultó solemne la procesión de la tarde, después de la que, los virtuosos religiosos repartieron mas de dos mil panes á los pobres amonizando el caritativo acto la banda de música La Lira.

Nuestra enhorabuena.

Notabilísimo hemos encontrado la exposición de la calle de Gonzalez Chermá número 48, llamándonos muchísimo la atención la espléndida colección de paisajes, marinas y demás cuadros que hay en aquellas paredes, de verdadero mérito artístico y son tan

Se ruega al público para examinar estilos: en ajes, rea etc., ejecutados con DOMÉSTICA

la misma que se emplea en las labores de vestir y otras similares industria en que se em

baratos los precios de que no comprendemos camente se explica realización.

Esta mañana ha juzgado los autos de la Audiencia, nuestro ilustrado joven D. J. conocido procurador. Al enviarle nuestra rabuena le deseamos ejercicio de su nueva

Durante los dos últimos por concepto de Día 15.—1.462'40 16.—752'10.

Nacimientos.—Elisabete Peris Cubedo. Defunciones.—Tomasa Lopez Salvá. Matrimonios.—Seis

Santos para mañana Marcelino hermanos obispo y Santa Paula. La misa y oficio divino Venerable, confesor y

Santa Maria.—Ayer tarde novena á Nra. Señora del Rosario. Sermon por el Rdo. P. Escuelas Pías.

### Audiencia

Joaquín Echevarría rriana ha ocupado hoy acusado por el juzgado puesto delito de injuria

Ha mantenido la actitud respetable y queriéndole de la defensa letrado D. Fernando

### HORGHAT

### Antonio

En este bonito pueblo Obelisco en el andén de punto el más pintoresco trará el público helado

### Practicante

Se desea uno con buen Razón

### AV

La acreditada carbonera á la calle de las Monjas temporada de verano ofrecer á su numerosa clientela desde esta fecha un nuevo catálogo para el reparto de tanto en la capital, como en Benicssim, massets prontitud todos cuantos sin alterar en nada los vicio.

### La semana

### Barcelona

Muy poco difiere el aspecto de nuestra plaza respecto á la resaca de la semana de transacciones realizadas pasado del margen á que atenciones del consumo na que termina algún motivo importancia de los típicamente de cafés, de ducto y la actitud expectado el comercio ante la de Hacienda. Resulta, en á término algunos proyectos sobre los azúcares ha de bación y en sentido desregular de muchas industrias pera con ansiedad que se cohobos para que salga rido de atonía en que mente rige.

La exportación de naranjas sigue efectuándose pues aunque diste muchamente para los vinos redunda por la firmeza que mantiene nacional.

Azúcares refinados. No es activa, pero precios que mantienen tenida rigiendo hoy los Terrón y pite á plaza pilón á 49'50; Andalu

Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: en ajos, reales, maticos, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos a pesetas 2'50 semanales

PÍDASE EL CATALOGO ILUSTRADO QUE SE DA GRATIS

Compañía Singer DE Máquinas para coser

ESTABLECIMIENTOS PARA LA VENTA: CASTELLON: González Chermá, 33. BURRIANA: 2 Plaza Cervantes, 2.



A LOS HERNIADOS (TRENKATS)

Ofrecer dinero en pomposos anuncios, como prueba ó garantía de la bondad de cualquier aparato, es socorrido recurso entre charlatanes que explotan la credulidad de los enfermos viviendo á expensas de ellos de un amasado con el engaño y la superchería.

El saber y el mérito solo con hechos se acredita honrada y cumplidamente.

Desconfiad pues de esos anuncios rimbombantes en que se os promete curar vuestras hernias con el objeto único de aumentar las ganancias triplicando el valor de los bragueros.

Exigid á esos vividores que se dan título de especialistas ó inventores; ¿dónde han hecho práctica, quién ha sido su maestro y qué título justifica su aptitud para poder manejar las viceras del vientre sin correr el riesgo de ser víctima de esos intrusos que no vacilan por afán de lucro en escudarse en el prestigio de la digna clase médica para perpetrar á mansalva sus fechorías?

José Pujol

cirujano especialista en la curación de las hernias con 20 años de práctica en la casa Clauselles de Barcelona y su establecimiento en Reus, muy conocido en esta capital tras 9 años de visita todos los meses recomendado por el buen concepto que de él tienen los señores médicos y por el testimonio de las curas realizadas, continúa visitando en Castellón el 29 de cada mes en el Hotel de la Paz (antes «Igualdad»).

«Bragueros de todas clases lo más práctico y moderno para la curación ó retención de las hernias por crónicas ó rebeldes que sean».

ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de caucho para la pronta curación de los tiempos infantiles.

TIRANTES OMOPLATICOS para corregir la caquizón de espaldas.

HORAS DE CONSULTA De nueve á una y de tres á siete, saliendo en el correo de la noche.

Los demás días en su establecimiento ortopédico. La Cruz Roja REUS.—MONTEROLS.—REUS

Por teléfono

PRIMERA CONFERENCIA

Madrid, 17, 16'10.

Habla el Sr. Lacierva

Esta mañana como de costumbre hemos hablado con el ministro de la Gobernación.

Ha desmentido el Sr. Lacierva que el señor González Besada esté disgustado con el proyecto de emigración presentado en el último Consejo de ministros diciendo que son tonterías todo lo que se viene diciendo de crisis motivada por la supuesta actitud del ministro de Fomento.

Hablará inutilmente quien hable de crisis en estos momentos—ha dicho—Este gobierno acabará de muerte natural. no de muerte repentina.

Además—ha añadido—para que se convenzan ustedes que solo son fantasías todo cuanto se dice sobre este particular, les diré que el proyecto de emigración que acabo de presentar no es mío, es de todo el Consejo; porque ocurre en el gobierno de que forma parte, que un ministro presenta un proyecto al Consejo y este discute punto por punto el proyecto interviniendo en la discusión todos los ministros y cada uno hace las enmiendas que tiene por convenientes. De manera que cuando un proyecto es aprobado por el Consejo ya no es exclusivo del ministro que lo presentó sino del Consejo en pleno. Y estas discusiones que se hacen

de los proyectos motivan que los Consejos sean muy largos cosa que á ustedes siempre les ha extrañado.

Ya les consta pues—ha dicho—que nada hay de crisis, ni de disgustos entre el señor González Besada yo y tienen explicada también la duración de nuestros Consejos.

Después los periodistas le hemos dirigido algunas quejas por la censura que hay establecida á lo que ha contestado el ministro:

No es tan rigurosa como Vs. suponen, y les diré que sólo se hace uso de la misma en casos excepcionales; además si rige la censura es debido á imprudencias cometidas por algunos correspondientes como ocurrió no hace mucho que un corresponsal de un periódico extranjero telegrafió una noticia relacionada con el Parnales diciendo que no se podría ir por las carreteras de España porque estaban totalmente ocupadas por bandoleros; y un corresponsal de Castellón que hizo creer, con noticias que transmitió á algunos periódicos de esta corte que en aquella capital había ocurrido una hecatombe y si no interviene la censura á estas horas telegrafiaría que Castellón ya no existe.

Lo de Castellón

Al llegar aquí el Sr. Lacierva le hemos preguntado: ¿Y qué hay de Castellón?

Poca cosa—ha contestado el ministro—. Todas las noches los elementos republicanos que no pueden convencerse con el nombramiento del Sr. Espresati para alcalde de aquella capital, (por motivos que no ignora) promueven una silba que ellos llaman «pita aérea» y se distraen así un buen rato.

¿Pueden silbar si quieren dos ó tres años, ó más, hasta que acaben con sus pulmones! —ha exclamado el Sr. Lacierva, añadiendo:— Cuando una protesta está fuera de la razón no se la dá importancia alguna.

¡Vamos á hablar nosotros; pero el señor Lacierva comprendiendo lo que íbamos á decir se nos ha adelantado diciendo: No. Al Sr. Espresati no le molesta aquel ruido. Se ha acostumbrado ya tanto á él, que trabaja en el Ayuntamiento sin que le incomode.

Le ocurre lo que á nosotros en el ministerio de la Gobernación. Como saben perfectamente Vdes., este edificio está situado en la Puerta del Sol lugar éste que por su mucho tránsito de carruajes y tranvías es sin duda el punto donde se arma más ruido de la Corte, y no obstante ello, trabajamos sin que nos moleste en lo más mínimo.

¡To lo es acostumbrarse!—ha terminado diciendo el ministro.

Habla González Besada

El ministro de Fomento ha desmentido también lo que se ha dicho de existir disgustos entre él y el Sr. Lacierva por lo del proyecto de emigración.

Los solidarios

Los diputados solidarios se han reunido cambiando impresiones sobre lo que se ha dicho que el gobierno trata de aplazar las vacaciones de verano para aprobar cuanto antes algunos proyectos que no son aceptados por aquellos acordando establecer turnos y pedir votación nominal siempre que lo crean oportuno.

Los liberales

Esta tarde á las cinco y media se reunirán en el círculo liberal todos los diputados y senadores liberales, en cuya reunión ha de pronunciarse un discurso el Sr. Moret.

No se han repartido invitaciones pero se cree que la asistencia será numerosa.

Se asegura que el discurso del Sr. Moret será de tonos belicosos para el Gobierno y los solidarios y se dice también que la reunión de esta tarde tendrá mucha importancia y será el primer acto de una activa campaña que vá á emprender el partido liberal para dar fé de su vida.

Los restos de Vico

Alicantina.—Ha llegado el trasatlántico «Antonio Lopez» conduciendo los restos del actor Vico.

Esta tarde serán trasladados con gran pompa á la estación.

Activas pesquisas

La policía hace activas pesquisas para dar con el autor del crimen de la calle de Tulescos.

Esta mañana seguía una pista el Sr. Millan Astray, inspector general de policía, y para el mejor desempeño del servicio se ha disfrazado de manera que nadie le conocía.

Ha pasado por cerca de un grupo de periodistas y se ha dado á conocer á los mismos. Ninguno de ellos le había conocido.

Soriano y Azafí

La cuestión Soriano y Azafí sigue sus trámites. Se reúnen continuamente los padrinos de ambos.

Animación

Los pasillos del Congreso están en las primeras horas de la tarde muy animados. Es tema de todas las conversaciones el tratado franco español.

La cuestión de los tratados El hecho de que se desmintiese oficialmente en París la existencia de un tratado franco español y de otro anglo-español, obedecía solamente al desso de que se ignorase todo lo referente á este asunto hasta estar enteradas de ello las demás potencias.

Ultima conferencia

Madrid, 17 18'10.

Congreso

Se abre la sesión á las cuatro menos diez minutos. Preside el Sr. Dato.

En el banco azul los ministros de Fomento y Estado. Se aprueba el acta.

Juran el Cargo varios señores diputados. El Sr. Garay pregunta qué es lo que hay sobre la existencia de tratados entre España, Francia é Inglaterra, porque se dicen muchas cosas.

El ministro de Estado explica todo lo que hay sobre el particular diciendo: que el acuerdo franco español ha sido comunicado por los embajadores de Francia y de España á los gobiernos de Berlín, de San Petersburgo, de Viena, de Roma, de Washington, de Tokio y de Lisboa, y los representantes de Inglaterra y España han comunicado igualmente á los mismos gobiernos ya nombrados el acuerdo anglo español, que es análogo al primero.

No se trata de ninguna triple alianza—dice el ministro—ni siquiera de verdaderos tratados; el acuerdo franco español es de orden puramente diplomático, pues no va acompañado de ningún convenio militar ni contiene cláusulas secretas; tiene por objeto mantener el «statu quo» en los lugares del Mediterráneo que interesan á las dos partes

contratantes, garantizándose mutuamente sus posesiones respectivas y la libertad de sus comunicaciones con ellas.

Dice que el acuerdo anglo español tiene exactamente el mismo objeto y el mismo carácter y que las negociaciones para llegar al acuerdo actual han durado varios meses.

Añade que la comunicación hecha de estos convenios, á los gobiernos de las grandes potencias da á entender con suficiente claridad el carácter puramente pacífico de nuestra inteligencia con Francia é Inglaterra asegurando que las relaciones de España y aquellas potencias es hoy cordialísima con todas las potencias.

El Sr. Garay se dá por satisfecho con estas explicaciones.

El Sr. Soriano anuncia una interpelación sobre periódicos periodistas y ministro de la Gobernación.

Después se queja que en la Alhambra se celebrase días atrás una fiesta gitana en honor del Sr. Cavestony, diciendo que aquello fué una profanación.

Pregunta quien autorizó aquella zambra. Le contesta el ministro de Instrucción.

El Sr. Beltrán (D. Adolfo) se lamenta que no obstante encontrarse los conventos incompletos se les paga como si estuviesen completos.

Se toman en consideración dos proposiciones de ley del Sr. Barrio y Mier. Orden del día. Discusión del Mensaje.

El Sr. Vallés y Ribot censura á los que criticaron la unión de carlistas y republicanos dentro de la solidaridad.

Se extiende haciendo un estudio de lo que es la solidaridad, el regionalismo y el autonomismo. (Sigue la sesión.)

Senado

Se abre la sesión á las cuatro menos quince minutos. Preside Azcárraga. En el banco azul Lacierva. Apruébase el acta.

El Sr. Ruiz Aiba habla por primera vez en la Cámara, á la que saluda por este motivo.

Pide antecedentes sobre el hundimiento del Puente Verde. El ministro de la Gobernación contesta al orador y promete castigar á los culpables si los hay.

Debate sobre las elecciones hechas por el actual gobierno. El Sr. Alonso Castrillo pronuncia un discurso, pesadísimo por lo largo, en el que se ocupa de la conducta del gobierno en las elecciones, hablando también de las verificadas en Castellón, dirigiendo censuras al ministro de la Gobernación.

Interviene este y contesta al Sr. Castillo el marqués de Figueroa. Rectifica Castillo. (Continúa la sesión.)

SUORTESOS.

De la Casa Augusto Barrois y Compañía

Cotización en Barcelona á las 16'40 de la tarde del día 17 de junio de 1907:

Table with 2 columns: Item and Price. Interior 82 86, Amortizable 100'60, París 12'00, Londres 28'16

Imp. á c. de V. Bayo

baratos los precios con que están mareados que no comprendemos como puede ser, únicamente se explica por ser una verdadera realización.

Esta mañana ha jurado el cargo de procesales de los tribunales ante la sala de esta Audiencia, nuestro distinguido amigo el ilustrado joven D. José M. Adell, hijo del concejido procurador del mismo nombre.

Al enviarnos nuestra más entusiasta enhorabuena le deseamos muchos laureos en el ejercicio de su nueva profesión.

Durante los dos últimos días se recaudaron por concepto de consumos. Día 15.—1.462'40. Día 16.—752'10.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos.—Eliseo Carato Boni y Vicente Peris Cubelo.

Defunciones.—Tomás Sanz Torren y Tomasa Lopez Salvá.

Matrimonios.—Seis.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos para mañana.—Santos Marcos y Marcelino hermanos mártires y Amado el cispo y Santos Paula y Marina vírgenes. La misa y oficio divino son de San Beda, Venerable, confesor y doctor, con rito doble y color blanco.

CULTOS

Santa Maria.—A las seis y media de la tarde novena á Ntra. Sra. del Carmen con sermón por el Rdo. P. Juan Tomás de estas Escuelas Pías.

Audiencia

Josquín Echevarría Peris vecino de Burriana ha ocupado hoy el banquillo de los acusados para responder en una causa incoada por el juzgado de Nules sobre el supuesto delito de injurias á un particular.

Ha mantenido la acusación privada nuestro respetable y querido amigo D. Tiburcio Martín y de la defensa estaba encargado el letrado D. Fernando Gasset.

HORCHATERÍA

Antonio Campos

Paseo de Ribalta.

En este bonito pabellón, situado junto al Obelisco en el andén central de la Estación, punto el más pintoresco del Paseo, encontrará el público helados de todas clases.

Practicante de Farmacia

Se desea uno con buena práctica. Razón en esta Administración.

AVISO

La acreditada carbonería de Añols situada á la calle de las Monjas Claras, durante la temporada de verano y al objeto de favorecer á su numerosa clientela, ha dispuesto desde esta fecha un nuevo servicio á domicilio para el reparto de carbón; así es, que tanto en la capital, como en el Grao, Villas de Benicassim, masets, etc., se servirán con prontitud todos cuantos pedidos se hagan, sin alterar en nada los precios por este servicio.

La semana comercial

Barcelona 16 de junio de 1907

Muy poco difiere el movimiento comercial de nuestra plaza respecto á lo que consignamos en la reseña de la semana anterior en cuanto á las transacciones realizadas, pues en general no han pasado del margen á que dan lugar las corrientes atenciones del consumo, pero tiene en la semana que termina algún mayor interés por la relativa importancia de los arribos registrados, particularmente de café, duelas y algún otro producto y la actitud expectante en que se ha colocado el comercio ante los proyectos del ministro de Hacienda. Resulta, en efecto, que de llevarse á término algunos proyectos como el gravamen sobre los azúcares ha de producir honda perturbación y en sentido desfavorable para la marcha regular de muchas industrias en tanto que se espera con ansiedad que se modifique la ley de alcoholes para que salga el mercado del largo período de atonía en que le sumió la que actualmente rige.

La exportación de nuestros productos agrícolas sigue efectuándose en buenas condiciones, pues aunque diste mucho de ser activa, especialmente para los vinos resulta en cambio favorecida por la firmeza que mantiene el cambio internacional.

Azúcares refinados. La demanda del consumo no es activa, pero sin que esto influya en los precios que mantienen en general tendencia sostenida rigiendo hoy los siguientes.

Terrón y pile á ptas. 48'00; granulado, á 48'50; pilón á 49'50; Andalucía á 49'50; Badalona 1.ª á

49'50; y San Luis cortadillo á 50 1/2 los 41'60 kilos.

Idem peninsulares.—La Sociedad General Azucarera persiste en su actitud de retraimiento para pasar ofertas en espera sin duda del resultado de los proyectos del ministro de Hacienda que, de llevarse á término influirían en sentido alcista en los precios que actualmente rigen. Esto da margen á que los demás productores muestren también poco interés en las ventas, así es que la existencia en plaza disminuye notablemente y se afirman los precios á pesar de no ser importante el consumo.

Cotizamos: Centrifugas de caña nueva campaña á pesetas 44'50; id. 2.ª á 43; id. terciado 1.ª á 42'50; id. 2.ª á 41'50; id. 3.ª á 41'00; remolacha granulado 1.ª de 44'00 á 00; id. 2.ª á 43'50; terrón 1.ª á 46'00; id. 2.ª á 45'00; terciados, á 42'00; id. corriente á 41; id. centrifuga 1.ª, á 41'00; id. 2.ª á 40'50; id. 3.ª, á 40'00 los 41'60 kilos.

Cafés.—Se van aglomerando las existencias con los últimos arribos registrados y el aproximarse la época de menor consumo y como los avisos de los principales centros productores acusan un rendimiento de cosecha bastante satisfactorio, no es de extrañar la flojedad y el que á pesar de la tendencia á reaccionar los precios que señala el mercado de Santos no solo no mejoran las cotizaciones en plaza sino que acusen en esta semana mayor flojedad.

Puerto-Rico Yauco á duros 27 1/2; id. Hacienda á 27 1/4, Pueblo á 25 0/0, Caracollito á 28 1/2, Puerto-Cabello á 23 1/2, Guatemala 1.ª á 25 1/2, id. 2.ª á 25, id. San Salvador 24 1/2, id. Caracollito de 27 á 28, Moka de 32 á 33 1/4, Santos bueno á 23, id. regular á 20 0/0, id. bajo á 20 1/2; Caracas 1.ª á 26 1/2, id. 2.ª á 23 1/2 y Cuba á 24 0/0 los 41 60 kilos.

Han llegado durante la semana por vapor «Cataluña» 2.268 sacos de café de diversas procedencias y por vapores «Pío IX» y «Cabo liguer» 52 sacos.

Cacaos.—Son limitadísimos los arribos y quedan muy pocas existencias disponibles, por lo que se acentúa la firmeza, habiendo alzado algo los precios para las procedencias de Fernando Poo que escasean bastante en plaza.

Con demanda solo regular valen actualmente: Valen hoy:

Table with 2 columns: Item and Price. Guayaquil arriba 18'00, Id. balao 17'33, Cuba superior 15'85, Caracas 1.ª 21'00, Id. 2.ª 18'55, Id. corriente 17'33, Fernando Poo superior 15'60, Id. bueno 15'27, Id. bajo 15'16, Santo Thomé 15'83

Almendras.—Con corta demanda tanto por el consumo en plaza como en la extracción, pero muy sostenidos los precios. Valen hoy las clases: Tarragona superior de duros 23'00 á 23'50 id. buena de 21'00 á 22'50, idem común de 20 00 á 20'50 y Mallorca á 19'50 los 41'60 kilos.

Para embarque se cotizan á los precios siguientes: Tarragona superior de duros 22'55 á 24'00, idem «largeta» á 25'00 y Mallorca de 19'50 á 20'00 los 41'60 kilos.

Avellanas.—Sostenidas en los centros productores y se van detallando sin variación en plaza: La cribada á pesetas 47 á 48, id. cosechero á 45 y negreta á 48 el caso de 58 kilos.

Para embarque se cotiza de 47 á 48 pesetas saco de 58 kilos, según clase.

Alcoholes.—En espera de la proyectada reforma de ley para julio próximo, no se ha registrado cambio alguno en el aspecto del mercado. Los precios cierran pues sin variación, detallándose: Rectificados de vino superiores, 95'06°, de 144 á 146 duros; idem corrientes 95'06° de 140 á 142, idem destilados de 94'95° de 136 á 138.

Desnaturalizados 88°, á 72 por hectolitro. Cueros.—Se han registrado algunos arribos pero no mejora la condición del mercado para este artículo y esto da lugar á que se mantengan muchas partidas en almacenes aunque sin declinar los precios por la firmeza que acusan en origen. Valen actualmente: Cordobeses pelo invierno superiores de libras 53 á 54, idem buenos de 50 á 51, Buenos-Aires superior de 51 á 53, idem mediano de 49 á 51, Montevideo superiores de 51 á 53, idem regulares de 49 á 50, entrerrios de 49 á 51, correntinos superiores de 49 á 50, idem regulares de 48 á 49 los 41'60 kilos.

Suela.—Encina matadero, peso 4 á 5 kilos, de 5 á 5'50 pesetas; id. 1.ª tara de 18'35 á 19'00 reales; id. cuero cordobés de 18'75 á 19'50, id. cuero americano curtición pino á 17'50, idem 1.ª tara á 15'60 por kilo.

Badanas.—Avellanadas, de peso de 6 á 7 kilos, á 6'00 pesetas charoladas de 65 á 75 pesetas docena según clase, y para ribete de 24 á 25 pesetas.

Duelas.—El vapor «Juan Forgas» entró 59.487 duelas de Nueva Orleans y obtienen solo regular demanda por no ser activo el trabajo de la tonelería. Cotizamos hoy: La Nueva Orleans extra de duros 700 á 750 y cults de 500 ó 550 el millar de 1.200 duelas.

Las de castaño se venden de pesetas 21'00 á 22 la botada.

Aceites.—Se mantiene el mercado en gran calma y con limitadísimos arribos, pero acusando los precios tendencia sostenida. Aragón de duros 33 á 34, Lérida de 30 1/2 á 31, Urgel de 31 1/2 á 32, Ampurdán de 30 1/2 á 31, Andalucía superior á 31 1/2 duros, é idem corriente á 30 1/2 los 115 kilos.

Aceite de orujo color verde 1.ª á duros 24, idem 2.ª á 18 1/2, amarillo 1.ª á 19, idem 2.ª á 18 los 115 kilos.

Aceite coco blanco á pesetas 116, Cochín á 127 y Palma á 125 los 100 kilos con envase. Han llegado durante la semana por la estación del Norte 20 pipas, por el Bagatel 4 vagones, y procedentes de Mallorca 20 pipas.

Petróleo.—Se vende el refinado en barriles á pesetas 63'25 los 100 kilos, en bruto; por hectolitro á 57'90, y en cajas de dos latas á 22'50 una.

La gasolina á pesetas 22'50 la caja. Canela.—Ceilán rasuras á 12 reales; id. núm. 4 á 18; id. núm. 3 á 19; id. núm. 2 á 20'34, idem número 1 22 por kilo.

Pimentón.—Se detalla la Singapoore á pesetas 2'75, y Penang á 3'62 el kilo. Cera.—La blanca de ptas. 4'75 á 5 y la amarilla de 3'75 á 4 el kilo.

Bacalao.—El vapor «Gambetta» ha descargado 1.300 Skipquads Islandia directa y 1.400 idem libro, que pasan á depósito. Continúa con demanda encaimada para las únicas clases que hay á la venta, detallándose:

Table with 2 columns: Item and Price. Islandia superior 52 á 00, Islandia 1.ª 50 á 00, los 40 kilos.

Bazar de Calzado  
— DE —  
**FEDERICO CAZADOR**

Gran surtido en calzado cosido a mano de todas clases y precios  
Elegancia, Comodidad y Economía  
Hay que visitar el Establecimiento  
G. Chermá, 46.-CASTELLON.-G. Chermá, 46.  
Frente a la iglesia de San Miguel

**Emplastos Perforados Americanos de Feltro rojo ó sea bayeta encarnada del Doctor WINTER**



Los emplastos de feltro rojo, del Dr. Winter, son los únicos verdaderos y eficaces. Cuidado con las imitaciones. Exíjanse siempre la marca del Dr. Winter.

Curan reumatismo, resfriados, dolor de riñones, dolor de espalda, dolor de pulmones, lumbago, ciática, contusiones, etc., etc.

Los EMLASTOS perforados americanos de feltro rojo del doctor Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud. Estos EMLASTOS son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras, en sus períodos mensuales.

Fundada 1752.

**Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth**

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Várices, Comalercia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Fiebre del Hígado, Ictericia, y los desórdenes que atacan de la pureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.  
40 Píldoras en Caja.

Fundada 1647.

**Emplastos Porosos de Alcock**

Remedio universal para dolores.

Dónde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Exente en España: S. URIZ & C<sup>o</sup>, BARCELONA.

**CLINICA**

— DE —  
Enfermedades de los ojos  
**DEL DR. MARIN**

8 - Plaza de la Paz - 8 CASPES 20

Ex-ayudante del doctor R. Aguilar, ex-alumno de las clínicas del Instituto Oftálmico y del doctor Cortés de Madrid.

**DE INTERES**  
á los Propietarios, Industriales y Pasivos

EL CENTRO ADMINISTRATIVO, dirigido por el Jefe de Hacienda jubilado  
**Antonio Flores Puigcerver**  
por una cuota de CINCO PESETAS ANUALES, sirve al abonado en cuantos asuntos le ocurran en todos los ramos de Hacienda, Gobernación, Ayuntamiento y Ferro-carriles; y por tanto al PENSIONISTA abonado, se le servirá además la habilitación, GRATUITAMENTE.  
Para más detalles dirigirse al Centro, Mayor, 49

**Metil cineona Cuartiella**

Licor antipalúdico que cura rápidamente todas las fiebres intermitentes y palúdicas (tercianas) neurasias etc. por rebeldes que sean; basta tomar uno, ó dos frascos en la forma que se indica en el prospecto, para conseguir la cura radical.

**Tesorc-estomacal Cuartiella**

Se consigue la pronta curación, de las enfermedades, y molestas afecciones del estómago é intestinos, con el *antigástrico Cuartiella*.

Hasta la fecha circulan, y han circulado, infinidad de especialidades, que bajo diferentes nombres conocemos, pero la mayoría de ellas, si bien aparentemente, y por cortos momentos alivian los dolores y mal estar del paciente, nunca llegaron á una curación radical, pues existe en su composición química, ya sea la *morfina*, ya la *cocaína* etc., etc. que las más veces producen trastornos en el organismo incurables.

Todo esto no sucede, y se evita tomando y usando el *Tesorc-estomacal CUARTIELLA*, que por sus excelentes condiciones y propiedades terapéuticas, sustituye con ventaja á la mayoría de las especialidades hasta hoy conocidas.

¡Enfermos del estómago é intestinos, si queréis curaros lo conseguiréis con el uso del *Estomacal CUARTIELLA!*

Ambos especialidades de venta Farmacia del autor, D. JOAQUIN CUARTIELLA Artana (Castellón) y en las principales Farmacias y Droguerías.

**MAPA DE LA PROVINCIA DE CASTELLON**

por el Capitán Don Miguel Abriat

Artísticamente acaba de editar la acreditada litografía de Ortega, de Valencia, el mapa de la provincia de Castellón, obra del Capitán Don Miguel Abriat. Contiene este acabado trabajo, con los más insignificantes detalles, la expresión de la Cabeza de partido, Ciudad, Villa, Ermitas, lugares, Puertos construidos y en construcción, Faros, Lagos, Ríos, Estaciones férreas, telefónicas y telegráficas, Aduanas, puestos de la Guardia civil y Carabineros, Diócesis á que pertenece cada población límites del partido judicial, etc., etc. También contiene un cuadro sinóptico de marchas que sirve para conocer la distancia en kilómetros que separa cada población de todas las demás de la provincia. Se halla de venta al precio de SEIS pesetas en las principales librerías de la provincia. Se reciben encargos en casa del autor: Mayor 102.—CASTELLON.

Unicos Licor y Elixir  
DE LOS  
**PP. CHARTREUX**

Elaborados por los mismos en la fábrica de LA UNIÓN AGRÍCOLA en Tarragona

ELIXIR VEGETAL sin rival para toda clase de indisposiciones

Agente general para las provincias de Tarragona, Castellón, Valencia y Alicante, don Emilio Miravet, calle de Aleixar 1 y 3.—REUS.  
Se encuentra de venta en Castellón, en casa de D. Emilio Cantos, calle de G. Chermá, 1

**Pasta "ESPECIAL" PARA SOPA**

Deben comprarla todos los amantes de una buena salud y de gusto exquisito en la fábrica de

**ANTONIO PORCAR**

Plaza del Rey D. Jaime, núms. 32 y 33  
CASTELLON

**Consultorio Médico**

de enfermedades de los pulmones, del corazón y bienorrágicas y sífilis; nuevo tratamiento farmacológico de la tuberculosis pulmonar; asistencia á partos.

**DOCTOR J. ROJEU CUBILLADO**

Oficial-Médico por oposición del Cuerpo de Sanidad Militar; Ex-Interno por oposición de la Facultad de Medicina de Valencia; Ex-alumno pensionado por oposición de la Universidad de la misma ciudad; Perito-Químico, etcétera.

Horas: Con pago, de 10 á 12 de la mañana Gratis, de 12 á 1 de la tarde.  
Mayor, 62, bajo, Castellón

**Fostogliceral iodado CALDUCH**

Medicamento precioso para combatir el raquitismo y las escrófulas. Favorece el crecimiento de los niños y aumenta el apetito, el color y las fuerzas. Sustituye con grandes ventajas al aceite de hígado de bacalao.

**Préstamos á comerciantes**

É INDUSTRIALES  
con su firma á interés legal. Sobre inmuebles, nudas propiedades, usufructos, sueldos, etc.  
Solicitar enviando sello á P. Fernández, 20, Hurtado Anézag, Bilbao.

**HEMOGENOL CALDUCH**

Medicamento precioso en la CLOROSIS en fermedad frecuente en las jóvenes, caracterizada por el color amarillento ó verdoso de la piel, falta de fuerzas, ausencia del apetito y dolor de estómago ó cabeza.

BASTA TOMARSE UN SOLO FRASCO DE HEMOGENOL CALDUCH para que disminuya el cansancio, aumente el apetito, aparezca el color, cese el dolor de estómago ó cabeza y renazca la alegría.

En la LEUCORREA á FLUJO BLANCO, en la DISMENORREA ó menstruación exagerada y en la AMENORREA, siempre que estas afecciones reconozcan por causa una alteración de la sangre, los resultados que se obtienen con el HEMOGENOL CALDUCH son seguros y satisfactorios.

De venta en la farmacia de D. Pedro Rodríguez, Pl Margall, 5, Castellón y en casa del autor, Mayor, 1 Villarreal.

**GRANDES VIVEROS**

de árboles frutales de todas clases, árboles y arbustos para jardines parques y paseos. Precios por correspondencia.

**Francisco Tirado**  
horticultor, Camino del Mar, Castellón

**5 pesetas diarias**

pueden ganar en su casa todas las personas de uno ú otro sexo que soliciten trabajar por nuestra cuenta. Artículo novedad elegante y fácil. Se enviará á quien lo solicite elegante muestrario é instrucciones.

LA SOCIEDAD INGLESA  
Puertaferrisa, núm. 13, 2.º, 2.ª, Barcelona.

**SEGARRA Y PUIG Colón, 65.**

**Máquinas "WERTHEIM" para coser, bordar y hacer calceta.**  
Ventas al contado y á plazos. Taller de composturas.

LA MAS ANTIGUA **Drogueria Catalana** PRECIOS SIN COMPETENCIA

Completo surtido en Perfumería, Pinturas **HIPOLITO VILA** Fotografía, Específicos, Ortopedia, etc.

Año II

Precios de

Castellón al mes. Fuera, trimestre.

ANUNCIOS, RECLAMOS Y CÍPIDANSE número sueltos

La ac

LOS TRATADO nican que el hecl oficialmente en P tratado franco-esp pañol, obedecía sol se ignorase todo lo hasta estar enterad tenencias. Además, no era una triple alianza, cipio. Parece también nistro de Negocios nia la existencia de carácter de comuni que el ministro es obligado á guardar El acuerdo franco ayer por los en de España á los San Petersburgo, Washington, de T Los representan España comunico mismos gobiernos anglo-español, que No se trata de n siquiera de verdad franco-español es o no va acompañado litar ni contiene el objeto mantener el del Mediterráneo partes contratantes mente sus posesio tad de sus comuni El acuerdo angli menta el mismo ol las negociaciones p tual han durado va Al ser pregunt bre esto ha dicho: «Nos hemos hall en estimar que E bastantes interes tajoso el poner d guardia de sus res bierno español, ent do de la identidad nuestras, ha toma tendense con Ingl bases. La comunicac nos de las grandes con suficiente clar te pacífico de nues paña, y creo que son la garantía de birse. Además, esp todas partes con v Le Temps comen el acuerdo franco todavia los lazo de cuencia de la polít chón. La Liberté, al ha ta de una alianza acuerdo que se ref lo considera como rancia de paz. Die Reve Freie acuerdos franco grandes ventajas p las cuales en caso con los Estados-U en caso de necesid les. A cambio de et tías en las costas d El propio perío dos han de causar mania, afectando Austria y de Italia LA SALUD DE indisposición que carlista, Sr. Vázq na importancia. A dará cama por pre El Sr. Vázquez nos de sus íntimos riando la opinión puesto mañana á e mar parte en el de contestación al Me LA NUEVA LE Un telegrama de S que la ley electora gada en Rusia pro diputados que no social. Se limita e de los habitantes los polacos y cau Ea el número d se restringe bastan dan en 442. En San Petersb merosos telegram cando que reina o En Moscou, m importantes carre